

PAULO HIDALGO CORTÉS

CURRICULUM VITAE



Domicilio: Aserrí, San José, Costa Rica.

Correo electrónico: phidcor@gmail.com

Número de cédula: 01-1248-0076.

Nacionalidad: Costarricense.

Estado civil: Casado.

Edad: 40 años.

Fecha de nacimiento: 08/07/1985.

Profesión: Polítólogo.

Formación Académica:

Doctor en Ciencias Sociales por El Colegio Mexiquense, Estado de México, México (2021-2025). Tesis a defender el 17 de julio de 2025 en Zinacantepec, Toluca, México.

Máster en Desarrollo Rural Territorial por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO), sede Costa Rica (2018).

Licenciado en Ciencias Políticas, Universidad de Costa Rica. Graduado con honores con un promedio ponderado de 9,73, promedio más alto de los graduados de la Facultad de Ciencias Sociales, abril 2011. Tesis de graduación con mención honorífica.

Bachillerato en Ciencias Políticas, Universidad de Costa Rica. Graduado con honores con un promedio ponderado de 9,09, febrero de 2008.

Diplomado en Historia de las Relaciones Internacionales acreditado por la Universidad Austral, Argentina, abril a julio de 2020.

Bachiller en educación media, Ministerio de Educación Pública, República de Costa Rica, 2002.

Experiencia Laboral:

Asesor legislativo, despacho del diputado Carlos Felipe García, Asamblea Legislativa de Costa Rica (desde mayo de 2022). Elaboración y seguimiento de proyectos de ley orientados al bien común, apoyo en gestiones de varias comunidades de la provincia de San José.

Profesor de la Cátedra de Estudios a Distancia e Investigación de la Escuela de Ciencias Sociales y Humanidades de la Universidad Estatal a Distancia (Costa Rica) en cursos de estrategias de aprendizaje a distancia e investigación a nivel nacional (desde julio de 2022).

Investigador académico independiente como estudiante del programa de doctorado en Ciencias Sociales de El Colegio Mexiquense (desde 2021), sobre políticas públicas de vivienda en Costa Rica y Latinoamérica. He publicado como coautor un artículo en la revista “Revistarquis” de la Universidad de Costa Rica sobre la relevancia de incluir las perspectivas de la población beneficiaria en la formulación y ejecución de políticas habitacionales.

Coordinador del Área de Fortalecimiento Comunal de fundación privada del sector vivienda desde noviembre de 2020 a marzo 2022. Mis funciones consistieron en liderar el área social de FUPROVI que trabaja directamente con las familias beneficiarias de proyectos de interés social, definiendo y supervisando junto a mi equipo de trabajo estrategias de trabajo comunal, formativas, planes ambientales y establecimiento de alianzas interinstitucionales para fortalecer la organización comunal y la identidad de las nuevas comunidades.

Regidor municipal de la Municipalidad de Aserrí (2016-2020), presidente del Concejo Municipal (2016-2018). Como representante de elección popular en el gobierno local de mi cantón, participé de manera directa en la formulación de políticas públicas locales por medio de presentar iniciativas relacionadas con infraestructura vial, fomento cultural, protección ambiental, apoyo a grupos vulnerables. También participé en la revisión de presupuestos públicos municipales.

Oficial de proyectos de fundación privada del sector vivienda (2012-2020). Mis funciones consistieron en trabajar con las familias beneficiarias de proyectos de vivienda de interés social, a fin de potenciar liderazgos, cohesión social y conformar una estructura organizativa durante el desarrollo de los proyectos.

Asistente técnico del Programa Regional de Incidencia Política de la Fundación para el Desarrollo Local y el Fortalecimiento Municipal e Institucional de Centroamérica y el Caribe (Fundación DEMUCA) de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) (2010-2012). Realicé dos publicaciones presentadas en el Poder

Legislativo de cada país sobre el contenido de normativa y políticas públicas en Centroamérica y República Dominicana con respecto al fortalecimiento de la autonomía municipal en la región.

Idiomas:

Español: lengua materna.

Inglés: nivel avanzado (graduado del Centro Cultural Costarricense Norteamericano, 2004).

Estudios en francés, portugués, italiano y alemán en la Escuela de Lenguas Modernas, Universidad de Costa Rica.

Habilidades, características personales destacadas y otros datos de interés:

Investigador de los temas de políticas públicas, producción social del hábitat y la vivienda, desarrollo territorial, organización comunal, fortalecimiento de los gobiernos locales, autonomía municipal, incidencia política, productividad parlamentaria, construcción de consensos políticos en Centroamérica y República Dominicana y redes de capital social.

Experiencia en trabajo con comunidades en asesoría técnica para la organización de grupos, fortalecimiento de liderazgos y generación de cohesión social.

Conocedor de la realidad sociopolítica costarricense, centroamericana y de la política internacional.

Capacidad de trabajo en equipo e interdisciplinario, responsable, ordenado, comprometido, facilidad de expresión, excelente redacción y ortografía.

Publicaciones:

“De la informalidad a la formalidad urbana en condominios de interés social del GAM: adaptaciones, desafíos y lecciones para la política de vivienda” (2025) Co autor junto a Pedrotti, Carolina. Revisa “REVISTARQUIS” Vol. 14 Núm. 1 (2025). Universidad de Costa Rica. <https://revistas.ucr.ac.cr/index.php/revistarquis/issue/view/3550> Contenido: análisis del fenómeno de la informalidad urbana y cómo las políticas de vivienda han sido formuladas y ejecutadas en el GAM de Costa Rica, por medio de condominios de interés social.

“La construcción socio-institucional del hábitat y sus implicaciones en el desarrollo rural territorial: los casos de los proyectos habitacionales de “La Rosalía III” y “El Huaso” en el cantón de Aserrí 2015-2018” (2021, autor). Revista: Cuaderno de Ciencias Sociales (167).

"Construyendo una nueva forma de entender el desarrollo rural territorial". Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales, sede Costa Rica. <https://www.flacso.ac.cr/es/publicaciones/cuadernos-flacso/205-167-construyendo-una-nueva-forma-de-entender-el-desarrollo-rural-territorial> **Contenido:** análisis del impacto en comunidades rurales del desarrollo de proyectos habitacionales, en el marco de la política pública de vivienda de Costa Rica.

"La responsabilidad del Estado en el acceso a la vivienda digna" (marzo 2015, autor). Artículo publicado en los diarios La Nación, Diario Extra y La Prensa Libre, Costa Rica. **Contenido:** reflexión a nivel de opinión sobre la responsabilidad directa del Estado en la formulación de políticas que garanticen el derecho a la vivienda adecuada.

"Redes de capital social para la autogestión: factor determinante en los procesos de producción social del hábitat y la vivienda" (2013, autor). Artículo publicado en el boletín de mayo-junio de Habitat International Coalition (HIC) Latinoamérica. **Contenido:** análisis de la importancia del capital social como factor potenciador para articular procesos de producción social del hábitat.

"Los consensos políticos de la agenda municipal" (2011, autor). Capítulo del estudio *"Pulso Parlamentario 2010. Análisis de la agenda política municipal en Centroamérica y República Dominicana 2010"*. Fundación DEMUCA, San José, 2011. **Contenido:** publicación a nivel de centroamericano y de República Dominicana de cómo ha evolucionado la agenda de normativa y políticas públicas para fortalecer o no la autonomía municipal.

"Capítulo Costa Rica" (2011, coautor). Capítulo del estudio *"Pulso Parlamentario 2010. Análisis de la agenda política municipal en Centroamérica y República Dominicana 2010"*. Fundación DEMUCA, San José, 2011. **Contenido:** análisis de la agenda normativa y de políticas públicas en Costa Rica para fortalecer o no la autonomía municipal.